

NATIONS UNIES
CONSEIL
DE SECURITE



Distr.
GENERALE
8/7576
3 novembre 1966
FRANCAIS
ORIGINAL : ANGLAIS

LETTRE DATEE DU 3 NOVEMBRE, ADRESSEE AU PRESIDENT DU CONSEIL DE
SECURITE PAR LE REPRESENTANT PERMANENT D'ISRAEL

J'ai l'honneur de me référer à l'examen de la plainte d'Israël contre la Syrie auquel procède actuellement le Conseil de sécurité, et de signaler qu'au cours de ces derniers jours de nouvelles incursions accompagnées d'actes de sabotage ont été commises en Israël et que de nouvelles menaces belliqueuses ont été proférées par les dirigeants syriens.

Il y a quatre jours, un pipe-line servant à l'adduction d'eau a été saboté dans le désert. Avant-hier, un nouveau véhicule a sauté sur une mine à la frontière syrienne. C'était un camion civil employé à des travaux de défrichement. Heureusement, il n'y a pas eu de morts. C'est au même endroit, à proximité d'un poste militaire syrien, que d'autres véhicules ont sauté le 6 septembre, le 9 septembre, le 18 octobre et le 23 octobre.

Pendant que se déroulaient les débats du Conseil, les incursions terroristes en Israël se sont intensifiées et se succèdent maintenant avec une rapidité que l'on n'a jamais connue depuis qu'elles ont commencé, il y a près de deux ans. Rien n'indique que les autorités syriennes aient pris des mesures pour les empêcher, ni qu'elles envisagent d'en prendre. Au contraire, le Gouvernement syrien attise la tension par ses déclarations incendiaires, qui sont une incitation ouverte à la guerre. Il y a une semaine, le 23 octobre, Radio Damas a diffusé un discours de M. Ibrahim Makhus, Premier Ministre adjoint et Ministre des affaires étrangères syrien, où l'on relève le passage suivant :

"Nous ne perdrons rien à livrer la guerre de libération populaire. Le peuple doit désormais être prêt à toute éventualité. Nous ne devons pas avoir peur de quoi que ce soit. La nation arabe ne peut être unie que par le combat et Israël ne peut être éliminé que par le combat."

(B.B.C., Service d'écoute)

Il y a trois jours, le 31 octobre, l'agence Associated Press a envoyé de Damas la dépêche suivante :

"A Damas, le Congrès international (panarabe) du Baath, parti socialiste dirigeant syrien, a instamment prié les pays arabes socialistes d'unir leurs forces et de forcer rapidement une décision avec Israël. Dans une longue déclaration de politique, le Congrès a souligné que le temps jouait contre les Arabes dans un conflit avec Israël. Il a instamment prié les 'régimes progressistes arabes' de 'prendre le plus rapidement possible les mesures propres à engager une guerre de libération panarabe contre Israël'."

Je dois appeler particulièrement l'attention sur la déclaration faite hier par le Président de la Syrie, M. Atassi, à l'occasion d'un meeting monstre. Il a traité de criminels d'autres dirigeants arabes qui font tirer sur "les combattants de Palestine qui rentrent du territoire occupé après avoir fait leur devoir", et il a ajouté ce qui suit : "En leur nom, je proclame que la Palestine sera rendue à ceux à qui elle appartient, non par l'intermédiaire des Nations Unies ni par l'intermédiaire de dirigeants réactionnaires, mais par le recours à une guerre populaire...". Le Président de la Syrie a ensuite fait allusion au débat actuellement en cours au Conseil de sécurité; il a violemment critiqué le Conseil et l'a ridiculisé parce qu'il se soucie de véhicules qui sautent en Israël au lieu de s'occuper de choses importantes.

Sans doute est-il superflu de souligner que ces proclamations irréfléchies et irresponsables violent la Charte des Nations Unies et la Convention d'armistice général syro-israélienne.

Je vous serais obligé de bien vouloir faire distribuer la présente lettre comme document du Conseil de sécurité.

Veuillez agréer, etc.

Le Représentant permanent,

(Signé) Michael COMAY

